

Berita Priangan

Directeur: ALI RATMAN
Hoofdred: BAERIE SOERAATMADJA
Plv. Hoofdred: O. K. JAMAN

Diterbitkan setiap pagi
ketjoeali hari jang dimoeliakan
oleh Uing BERITA PRIANGAN — Ditetak oleh Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 3 cent.
Langganan f 0.75 seboelan
Advertentie f 0.10 per regel
Bajar lebih doeloe.

Ini hari terbit 2 lembar - lembaran kesatoe

Kesoekaran negeri, adalah kesoekaran rajat djoega.

Meskipun dalam sekian tahoen jang telah laloe, kesoekaran kas negeri tidak begitoe berat, bahkan boleh dikata normal, tapi pada tahoen ini dan tahoen jang akan datang, ternjata kas negeri kita ini, menghadapi kesoekaran, berbeboeng dengan besarnja oeng jang haroes dikeloearkan.

Tidak perloe diperbintjangkan dengan pandjang lebar lagi, jang mendjadikan kesoekaran kas negeri itoe, jalah oleh karena dirasa sa ngat perloenja memperloesan segala matjam diensten, teroetama sekali diensten jang bersaungkoetan dengan pendjagaan negeri.

Memang pendjagaan negeri itoe sangat perloenja, selama oedara politik diatas doenia ini sangat mngoeatirkannja.

Moela-moela orang mengira, bahwa ketekoran begrooting tahoen ini ('38) hanja f 20.9 millioen. Tapi sekarang ternjata bahwa ketekoran itoe ada lebih besar, jani f 23.9 millioen.

Ketekoran begrooting ini tahoen itoe, tentoe sekali minta penoetoe pan jang sepadan, dan oentoek penoetoe pan itoe haroes ditjarinja dari pada pendapatan baroe.

Itoe ketekoran, boleh kita katakan tidak seberapa, djika tidak di tambah lagi dengan ketekoran boeat tahoen jang akan datang. Sedang pada tahoen jang akan datangpoen kas negeri kita menghadapi ketekoran lagi.

Adapoen menoeroet taksiran, ketekoran begrooting oentoek tahoen jang akan datang (tahoen 1939) itoe, besarnja f 38.5 millioen.

Ketekoran begrooting jang lama beloem tertoeop, sekarang moen tjoel lagi ketekoran baroe. Djadi selaloe tekor dan tekor sadja.

Meski kas negeri kita menghadapi ketekoran jang sebesar itoe, tapi tidak bisa mengoeurangi keloeran, sebab keloeran jang telah dite tapkan itoe dirasa sangat perloenja. oentoek menambah kema'moeran negeri, oentoek pengadjaran, oentoek gadjib dan pensioen, oentoek kepentingan bestuurhervorming, oentoek menambah kekoetan politik dan jg teroetama sekali oentoek memperkoetkan pendjagaan negeri dengan membesar besarkan kekoetan militair dan marine.

Menoeroet berita jang kita terima, soepaja dapat menoetoe ketekoran begrooting jang sebanjak itoe, atau sekoerang-koerangnja dapat mengetjilkan ketekoran tadi, tidak ditjarinja soember pendapat baroe, melainkan dari pada manaikkan opcenten dan loebelasting.

Dengan djalan opcenten dan loebelasting itoe, pemerintah menghendaki soepaja tidak terpaksa menghemat pengeloeran bagi segala kepentingan jang terseboet diatas tadi.

Maka dengan mengembalikan atoeran loebelasting djadi 4 pCt lagi, menaikkan opcenten dari in voerrechten dan dari inkomstenbe lasting dengan ketetapan 50 pCt itoe, masih tidak bisa diharapkan bahwa ketekoran begrooting jg terseboet diatas tadi, akan tertoeotep.

Tidak tertoeotep, hanja ketekoran itoe bisa diketjilkan, jaitoe dari f 3,85 millioen hanja tinggal f 20.8 millioen.

Loebelasting akan naik, opcenten akan naik djoega, tapi ketekoran tidak tertoeotep semoeda hanja bisa diketjilkan sadja.

Pemerintah menghadapi kesoekaran, dalam hal begrooting negeri, sedang rajatpoen menghadapi kesoekaran poela, dengan naikuja opcenten dan loebelasting tadi.

Djadi baik pemerintah maoepoen rajat, sama-sama menghadapi kesoekaran, padahal jang meimboelkan kesoekaran ini, hanja dari membesar besarkan pendjagaan negeri sadja, jg mana beloem tentoe dikneodian hari perloe dipergoenakan lebh penting dari pada jg berloekoe sekarang.

Beroelang-oelang kita mengatakan, bahwa oentoek menoetoeop ketekoran itoe, djika dirasa tidak bisa mengetjilkan oentoek keperluan pendjagaan negeri, jg beloem tentoe akan dipergoekannja itoe, hendaklah ditjarinja lebh doeloe soember penghatsilan baroe, soepaja tidak terpaksa mendjatoehkan segala bebau jg berat itoe, diatas poendaknja rajat.

Penghatsilan baroe jang kita maksoedkan, boekan menaikkan opcenten dan loebelasting, tapi hendaklah ditjarinja djalan lebh. Djika ditjari, kita rasa masi ada soember lain. Terserah!

B.S.

Obral ada matjem - matjem
Obral jang paling oetama ada di:

TOKO EUROPA

HALFJAARLIJKSCHE
UITVERKOOP
Dari roepa-roepa bahan pakean
jang Mode

Bandoeng Psr. Baroe 67-69 Batavia C. Psr. Baroe 80-82

Swatoe sebesar - besarnja OBRAL jang biasanja di adaken saben setengah tahoen sekali
Disinilah Njonja - njonja dan Toean - toean aken dapet memilih barang - barang jang baik dari semoeda bahan pakean jang paling mode, boeat ini tempo, selamanja obral, telah sengadja sediaken barang - barang jang pilihan paling baik.

Kwaliteit Nomer satoe, dengan harganja loear biasa moerahnja

Datenglah! Persaksikan berame - rame, sebab ini ada satoe kesempatan jang paling baik!

Jaitoe Jaarbeurs 1938

19e. Jaarbeurs

Bahan - bahan pakean kita sengadja sediaken
Keperloean Toean-toean Njonja-njonja dan anak-anak
dengan lengkep.

Rectificatie
Kepada artikel Tadi Malau ad, tertoealis

CONTROLEUR PEROET
Itoe salah, mestinja

„NGONTROLE PEROET“
— 0 —

150.000 Orang Djepang jang mati
Disebabkan semangkin lama air itoe semangkin besar dan deras me ngeliraja, sehingga menoeroet tak siran bahwa ada 150.000 orang Jpan jg tenggelam dan mati didalam air.

Soldadoe soldadoe Djepang jg tidak mendoeaga datangnya itoe air, soedah dapat mati terbawa aroes, dan tidak sempat mengadatkan tin dakan oentoek membela diri.

— 0 —

Ajr mengamoek teroes
Di Kaifeng salasatoe bilangan jg loesanja ada koerang lebih 450 KM pesegi dengan pendoeoeknja 100 000 orang, terdiri dari 1000 kampong telah terendam air.

Soldadoe soldadoe Djepang telah lakoekan pertolongan terhadap orang orang Tienghoa jg menderi ta ketjilakaan.

— 0 —

Mentjoba akan membongkar
Digidong Landraad Mr. Cornelis

Tadi pagi dikabarkan kepada „Aneta“ bahwa dengan djalan me roesak djendela seorang pentjoeri telah dapat masoek digidong Landraad Mr Cornelis.

Pentjoeri soedah bisa meroesak koentji jg paling pertama dari brand kast tetapi roepanja ia tidak ber hatsil akan memboekannja. Tidak ada jg hilang, melainkan didekat brandkast itoe terdapat 1 hand doek.

— 0 —

Bandrek Bandoeng

Naar geluk jagen

Toekang bandrek, jang memi koel pikoelan wedang bandreknja poeter-poeter koeliling kampoeng, dikatakan orang sebagai „Wandelende Bar van Kromodongso.“

Kemarin kita poenggoet dari „berita doenia“ bahwa Pemerintah Centraal Tiengkok jang pertama berzetel di Peking, kemoe dian pindah ke Nanking dan belakangan oertempat di Hankow, sekarang dikabarkan herdak dipindahkan lagi ke Chunking dan Kuning.

— Moangkinkah bila ia dapat gelaran „De wandelende Regeering?“

Tra djadi apa, sebab orang Soenda djoega bilang: „Milih milih rabi, mindah mindah rasa.“

Tk bandrek berpandangan, bhw wa keloerjan itoe, berarti poela „naar geluk jagen.“

Orang Keloerjan pikoel bandreknja masoek kampoeng keloer kampoeng, meloeloe tjari peroen toengan

Roegi di Gang Tjoebit, siapa taoe kaloe dapat oentoeng di Gang Djawil, oentoeng boeat awak, oentoeng poela boeat kerabat Berpri.

Distributie & Commissiekantoor

PRIANGAN

A.B.C.-Straat 17 — Telf. 2547
BANDOENG.

Dagang makanan AJAM dan BOEROENG jang baroe dan terpilih baik sekali.

Mendjoel djoega 2de handsche schrijfmachine

Drukkerij ECONOMY,

Kantor tjetak Indonesia jang paling terkenal dikota Bandoeng

Oude Kerkhofweg 16 — Tel 444

Maar... djangan salah rabba saderreks, boekan roegi en oentoeng karena tjoebit mentjoebit, wel kerena semangat bandrek.

Djoestroe, diharap Pemerintah Tiengkok poen sesoedahnja pindah ke Chunking dan Kuning ia disana bisa dapat „geluk“ bing ga bagi pehak moesoeh mendjadi kan „koerang geluknja.“

Orang Keloerjan

Pekabaran

Pensioen G.G.

Dalam rentjana begrooting Hindia Belanda oentoek tahoen 1939, k-ta J.B. ternjatalah bahwa dalam soal pengeloeran oentoek pegawai pegawai, termasuk pengeloeran oentoek pensioen orang bekas Wali Negeri, banjaknja 72.000 roepi ah, jaitoe:

Mr. J.P. Graaf van Limburg Stierou	f 18 000
Mr. D. Fock	f 18 000
Jhr. Mr. A.C.D. de Graeff	f 18,000
Jhr. Mr. B.C. de Jonge	f 18 000
	f 72 000 —

Keoentoeggan B.P.M. Besar
Keoentoeggan N.V. Bat. af. sche Petroleum Maatsch. ppj dalam tahoen 1937 ada f 94 390 005— sedang keoentoegannja tahoen doeloe ada f 78 307.808, demikian berita Aneta dari 'S Gravenhage.

JOODKALIPILLEN
MATJAM BOENDER TELOR

Boewat:

1. membersihkan darah
2. entjok
3. asthma
4. oerak kakoi.

Didalam pipah isi 20 pil dengan atoeran memakannja. Monster dai 100 pil dikirim gratis diromah setelah terima kiriman Postwissel dari f1,- kepada:

N.V. BANDOENGSCHKE KININEFABRIEK BANDOENG



TOELI?

ZWART kasi denger kaeo terlebi baik.

ORANG-ORANG JANG TERHINGGAP
PENJAKIT RADA-RADA TOELI ! ! ! !

Apatah Kaeo soeda toe sampe di wates mana Kaeo telah kena dihindangi penjakit toeli?
Kalo belon, mintalah boeat dikirimken dengan gratis satoe prospectus dan tjetetan pertanjanan sama

H. ZWART

Specialist dalem pekakas pendengeran.
ANJOENG - Dagoweg 5 - Telef. 1912

RAWA TJIPANGGANG TJAMIS

oleh:
ARIFLIEN

Meneroet penjelidikan kita sendiri bahwa Rawa Tjipanggang jang ada didesa Paledah onderdistrict Padaherang, district Pandaran Regentschap Tjamis, jang lebarnya koerang lebih ada 500 bouws, dari dahoele meola digoenakan sebagai sumber penghidoeannya rajat, jang setiap waktoe orang-orang jang ada ditoe tempat bisa mengailikan dan didjoelaja.

Dengan djaln begitoe rajat soedah tertolong nidoepnja boeat ke perlouannya sehari hari. Akan tetapi penghidoean rajat seperti di atas itoe tidak langsoeng, disebabkan ketika tahoen 1935 meneroet besluit dari Gouverneur Generaal tertanggal 20 Febr. no 13 (Stbl no 82) Rawa Tjipanggang didja dikannya natuurnonument.

Setelah Rawa Tjipanggang di djadikan natuurnonument maka dilarangnja orang-orang boeat mem bawa sendjata api, windsbuis of lain lain pekakas oentoe memboeroe ditoe tempat, begitoe poela dilarangnja orang mengambil ikan rawa.

Dengan terdjadnja itoe pelarangan, belakangan kita mendapat kabar lagi bahwa didalam lingkoerang natuurnonument itoe sering sekali terdjadi perkelsian dari orang-orang jang mentjoeri ikan ditoe tempat, bisa djadi disebabkan fitn h menfitnah, jang sa toe meroe memberikan tahoe kanga da jang wadib dan sebaliknya.

Ketika tanggal 26 Maart 1938, toean Karto tinggal beroemah di Padaherang telah memasoekkan request kepada toean Adjunct-Visieherij di Tasikmalaja, dimana di mintanja soepnja itoe Rawa dikasihkannya kepada toean Karto dengan perdjardjian maoe disewa.

Request dari toean Karto itoe disertai adviesnja dari t. Wedana Pangat rad. Akan tetapi meneroet baksin dari Opperhulvester dari Tasikmalaja dan Tjamis, per mintaan toean Karto itoe telah ditolak (tidak dikaboelkan).

Roepanja toean Karto itoe tidak meroe bekerdja sampai disitoe sadja, maka kemarin hari Rebo ddo 15-6-38 toean Karto soedah berangkat menghadap ke Gouverneur West Jav., perloe oentoe mema djoekan lagi permohonannya.

Dari kantoer Gouverneur toean Karto diseroeh menantikan perimbanganja.

Sekielah riwayat dari rawa Tjipanggang itoe Sedikit com



int Schaak-Tournoi

Noordwijk, 14 Juni (Aneta)
Partij main tjatoer dari ronde ketiga dan keempat diteroeskan:
Landau-Bogoljubov remis.
Bogoljubov-Spielmann remis.
Tartakower-Schmidt 1-0.
Keres-Eliskases remis.
Noordwijk, 15 Juni (Aneta).
Euwe menang dalam partij jang diberentikan dari Spielmann.
Ronde kelima diteroeskan dengan kasoedahan:
Eliskases-Landau 1-0.
Schmidt-Keres diberentikan.
Euwe-Tartakower 1-0.
Pirc-Spielmann 1-0.
Thomes-Bogoljubov diberentikan

Wereld-Tournoi

Transocean kabarkan dari Bordeaux, dalam pertandingan oentoe mereboet Kampioenschap Doenia antara Brazilie-Tsjech-Slowakije telah berachir dengan 2-1 Brazilie djadnja akan keloea dalam semi-finale dengan Italie, Hongarije dan Zweden.

Brazilie akan lawan Italie di Marseille.
Didoea barangkali Hongarije dan Italie jang nanti berhantam dalam finale.

Oeffening NIVU Elfal di Rotterdam

Kalah 4-3 dari Sparta,

Dengan tidak openbaar oefenwedstrijd Sparta - Nivu telah di mainkan dan kesoedahanja ada 4-3 boeat kemenaganja Sparta Satoe match jang bagoes sekali dalam mana ketjepatan dan baltechiek dari spelers Indonesia ada manjolok. Waktoe mengaso stand ada 2-1

Ini tjoea oefening sadja, dimana orang tidak oekoer tenanganja betoel betoel.

mentear kita, bahwa sepantasnja sekali itoe rawa jang telah diidzinkan kepada rajat dari moelai doelo oentoe diambil ikannya sehingga menjadnja penghidoeannya pendoedoek, dikasihkannya kembali kepada rajat. Kitapoen yakin, bahwa jang wadib akan mempertimbangan lebih djaoeh tentang adanya itoe rawa Tjipanggang dengan rajatnja.

Tentang jang bertali dengan requestnja toean Karto, lain hari kita la.djoetkan.

Kota

„Berita Priangan“ kena delict

Toean O.K. Jaman, Plv Hoofd redacteur dari soerat kabar ini, kemarin hari Djoemahat tg 17-6-38, telah dipanggil dan diperiksa oleh politie di Hoofdbureau, dari moelai djam 9 pagi sampai djam 2 siang, berhoeboeng dengan satoe toelisan jang bertitel „Anschluss Darah“ jang dimoet didilam Berpri tanggal 3 Juni 1938, dan beliau sendiri jang menanggoengnja.

Oleh politie telah didjoekau 18 vraagpunten, jang haroes di djawab olehoja.

Ini hari politie akan periksa saksi saksi, diantaranya jaitoe expediteur dari „Berpri“.

Tabligh Oemoem

Moehammadijah Tjibang Bandung Ressort Soeniaradja pada malam Selasa tanggal 20-21 Juni 1938 bertempat di Gedoeng Himpoenan Soedara Moskeeweg No 7 Bandoeng dimoelai djam 8 malam

Agenda:

1. Pembatjaan Al-Qoer'an.
2. Kewadjaan Islam terhadap Masyarakat oleh sdr. Moeb. Fadri moebaligh Moehammadijah dari Garoet.
3. Kedoedoekan kaem iboe dalam Masyarakat oleh wakil Aisjah

PENGELEDAHAN

Terhadap leden P. N. I

Didalam Minggoe jl. kita pernah kabarkan tentang penangkapanja terhadap leden P.N.I. jg perkaranja kita beloem mendapat tahoe apa sebabnja mereka itoe ditangkap.

Sekarang dikabarkan poela ke pada kita, bahwa kemarin hari Djoemahat ddo 17 ib djam 6 pagi, politie telah gerebeg roemah roe mahnja leden P.N.I. dengan mengadakan pengeledahan terhadap soerat soerat dan boekoe jg ditjoeri gakanja dan teroes dibeslag.

Toean toean jg diungkap perloe oleh politie laloe dibwanja itoe waktoe djoega ke hoofdbureau van politie di Lembangweg (bagian P.I.D) oentoe diperiksanya lebih djaoeh, jaitoe:

- 1 toean I Wangswidjaja, ex secretaris P.N.I.
- 2 toean Wakiman, ex Voorzitter P.N.I.
- 3 toean Aslan, wasih menjadi Voorzitter P.N.I.
- 4 toean Karnadi, Commissaris P.N.I.
- 5 toean Elli lid P.N.I.
- 6 toean Soema lid P.N.I.
- 7 toean Roehaja lid P.N.I.

Kepada toean I Wangswidjaja dan toean Soema kemarin djoega di kira djam 8 pagi telah diidzikannya poelang diroemahja, dengan perdjardjian bahwa besoknja, jaitoe ini hari haroes datang lagi di Hoofdbureau v Politie.

Apa sebabnja itoe digeledah dan diseroeh datang di Hoofdbureau v politie kita beloem bisa wendapat keteranganja jang djelas

Pandhuisdienst

Pendapatan dari roemah roemah gadai Gouvernement di Bandoeng dan Tjikoedapateuh, selamanja boelan Mei 1938 ada f 169.257,39, dan pada boelan Mei tahoen jang laloe ada f 143.160,30.

Uitgaven boela Mei 1938 ada f 162.178,70 sedangkan Mei tahoen jang laloe ada f 145.745,65

Diroesak bilik roemahnja

S alias S tinggal beroemah di Pedjagalangweg no 131-22b ke marin malam diantara djam 9 dan 2 siang, dengan djaln diroesakkan bilik roemahnja disebelak belakang, dari kamernja jang ditoeoep rapat, telah ditjoerinja roepa roepa barang makapan jang harganja tidak koerang dari f 10,-

Orang pentjoerinja soedah tertangkap bernama I tidak mempoenjai tempat tinggal jang tetap. D dalam peperiksaan politie, I telah mengakoei teroes terang.

OPERA CELEBES

Sebagaimana orang mengetahoei bawa Opera Celebes (Celebes Opera Combinatie) itoe jaln satoe opera jang boleh dikatakan lama atau kawak berdirinja dan telah pernah bermain dimana mana teroetama orang masih ingat waktoe bermain dalam Jaarbeurs jang telah laloe entahlah dalam Jaarbeur j.a.d. akan bermain atau tidak.

Meskipun pada permainan jang telah laloe itoe, tidak begitoe menjadi peringatun atau menjadi boeah bibir orang, akan tetapi pada minggoe minggoe ini opera terseboet sedang bermain memboeka pertoeandjoekan di kota distrik Bandung.

Pada hemat kita jang telah menjaksikan waktoe doeloe doeloe, dan sekarang di Bandung ini sasauja dalam segala hal boleh dikatakan ada dalam kemadjoean, oentoe di Bandung atau di kota kota distrik jang lain soedahlah memadai dan memoesakan penonton.

Maka dari sebab itoe, kalau kiranja boleh kita mengemoekakan sedikit timbangan jalah tambahoja didikan dan pimpinan tentang tari tari dan njanjian demikian djoega tentang pimpinan tehniknya soedah tentoe djangan diloeapkan tentang tambahoja kapitaal, kita berani pastikan opera itoe nistjalah akan dapat mentjapai tingkatan jang lebih tinggi, dan rasnja dapat djoega menjamai opera-opera jang lain jang telah terkemoeka.

Openbare Vergadering

Nanti malam Ansourae Nahda toel Oelama* akan mengadakan openbare vergaderingja bertempat di Clubhuisja sendiri di Kopoweg dan akan dimoelai djam 9 malam

Didalam itoe vergadering akan bitjara toean toean A A Achsien dari Koedoes, K H Tohir Bakry, voorzitter hoofdbestuur „A.N.O.“ dari Soerabaja, K Abdullah Oebayd dari Soerabaja dan HSN Nasichoen dari Semarang.

Disebabkan oeang 150 cent

Kemarin sore dikira djam 5 orang orang di Tjigeraleng telah dibikin kaget oleh adanya orang berteriak, diroemahja Asik jang itoe waktoe Asik lagi membikin betoel roemahnja, sehingga banjak sekali orang jang memberikan bantoeannja boeat bekerdja

Ketika Asik sedang bekerdja dengan temannja, soedara (kakarnya) dari isterinja Asik bernama Marhasim jang oesianja soedah 65 tahoen soedah datang di itoe tempat, dengan membawa golok, maksoednja maoe minta oeangnja jang dipin djam oleh Asik besarnja 150 cent.

Asik soedah minta tempo kepada Marhasim, disebabkan ia beloem mempoenjai itoe oeang akan tetapi temponja Asik itoe soedah di djawab dengan batjokan dibetoean badan disebelak belakang, dan di kepalanja selinggga Asik mendapat tateo jang mengeloearkan darah begitoe banjak.

Itoe hari djoega Asik laloe di bawa di roemah sakit, sedangkan Marhasim oleh toean Assistent Wedana Bodjongloa telah ditangkap oentoe diperiksa perkaranja,

Tadi Malam

Tegenprestatie

Zonder ngelejoer doeloe kesana sini, en toch kita dapat poela oleh oleh jang agak goerih.

Semalam Kang Abang poengot kabaran dari „Pewarta Deli“ jang baroe datan; dibawa postmail.

Demikian ringkesnja;
Kemarin malam djam 11.30 seboeah sado berangkat dari Petisah ke Serdaangweg, Penoeumpangja ialah seorang perempoan, istri dari Sais (koesier) itoe sendiri. Dari belakang sedjak moelai berangkat dari Petisah tadi, seorang pemoeda jg tidak dikenali, dengan menoeang gang speda, telah ikoeti sadja ke mana sado itoe pergi. Sebentar2 sipemoeda itoe mempermain mainkan lampoe berkonja, menjenter njenter moeka perempoan itoe.

Melihat perlakoean orang jang koerang adjar itoe jg soedah tentoe sadja tidak menjenangkan perempoan tsb. hal itoe diberitahoe kanja kepada soeaminja. Dengan djeling mata sekali kebelakang, sisoeami memperhatikan apa jang dikatakan isterinja.

Soenggoeh benar, pemoeda itoe soedah berlakoe di loear garis, memperma mainkan isteri orang, dengan znder selidiki lebih dahoele, apakah perempoan itoe perempoan „boenga raya“ ataukah perempoan baik2.

Oleh si Sais, sebagai hendak menjtoba, dari koedanja diperlambatnja dan kadang2 dipertjepatnja. Bagai mana gerak sado itoe, begitoe poela diperboeat oleh sipemoeda tsb.

Akan tetapi tjelaka, sisais toeroen, serenta sipemoeda hendak mempermainkan isterinja itoe, kazi sisais lebih doeloe melajang mengenai roesoek sipemoeda sehingga Don Juan itoe tergoeling mentjioem taneh.

— Itoelah saderek resiconja ke loejoeran malam, bagi Si Mata Kerandjang.

Kasiean... ia roepanja kaga pandai menggoenakan moment-pardon, hingga sebeloemnja ia bilang ma'af, terlebi doeloe dapat hadiah si Ketoepat Bangka hoeloe.

Memang, satoe tegenprestatie jg setimpal! Si Mata Kerandjang jang bermaksoed mentjioem pipinja si Tjantik Manis itoe dapat poela ia mentjioem taneh.

— Sama-sama „tjioeman“ toch?!

Ini boleh diboeat zelfstudie oleh para Don Juan jg koerang ervarings...

Kang Abang

Ged Vroedvrouw

Mevr. MOELJO.

Tjitjendo — Gang Verkeerswezen (Blakang Hoofdbureau v. Politie).

Ada sedia tempat boeat bersalin (kraamkamer) daa boleh dipanggil dimana-mana.

„PENDIDIKAN ISLAM“

H. I. S. afdeling:

1. BANDOENG, Gr. Lengkong 74 (Besl. 23 Nov. 1936 No. 25116/B)
2. TJIHAPIT, Poelan Lwoet
3. MADJALAJA, Passerstraat
4. BUITENZORG, Museumweg 5
5. MR. CORNELIS, Rehoboth laan
6. TDJ. PRIOK, Djemberweg.

Kwekschool-afdeling (4 th.) Gr. Lengkong 74 Bd.

boeat kelas 1 diterima dari keloearan H. I. S. boeat kelas 2, kelas 1 Mulo Schoolgeld incl. leermiddelen f 6,50 Internaat f 14,-

Soedah 4 kali Kwekschool kita menghasilkan goerce-goeroe jang saenggoep memberi pelajaran BARAT DENGAN DASAR ISLAM. Masih banjak permintaan sekolah-sekolah H. I. S. berdasar Islam baik di Djawa ataupun di Tanah Seberang jang beloem dapat dikaboelkan! Lekaslah minta tempat dari sekarang.

KERADJINAN TANGAN CURSUS BREIWERK

Sekarang zaman modern, zaman kemadjoean! Dari itoe, kaem perempoan Indonesia djoega haroes toeroet berlomba-lomba dengan zaman modern dan zaman kemadjoean, jaitoe mempeladjar pekerjaan keradjanan tangan jang sangat besar faedahnja, boeat keperluan sendiri dan boeat mendjoelau.

Beratoes-ratoes gadis Indonesia dan lain lain bangsa jang soedah tammam dan jang masih beladjar dalem kita poenja cursus sama mendapat peladjaran keradjanan tangan (Breiwerk) soelam membikin roepa roepa pakean boeat Toean, Njonja dan anak-anak dan perhiasan roemah tangga jang indah sekali.

Sekarang masih terima moerid baroe bajaran boleh berdami di kantoer kita. Djoega terima pesenan roepa roepa pakean. Dan men djoel pakean hasil pekerdjaanja cursisten, harga moerah.

Hormatnja de Directie

T. N. K. BROTHER'S Co.

(T. N. K. HANDWERKCURSUS)

Groote Postweg Oost (Katja katja Wetan No. 92)
BANDOENG — Telefoon No. 152.

Berita Doenia

Boekan perboeatan Japan,

Jang telah menjadi korban dari kali Hoangho, jaitoe 2000 kota dan 300.000 orang, diantaranya 50.000 jiwa soedah linjap samase kali dimakan bandjir.

Bandjir itoe soedah membikin kesoeokan terhadap Djepang, akan tetapi biar begitoe djoega, tidak membikin lambatnja pasoeakan Japan jang lagi menoeoedjoe ka Hankow.

Orang banjak mendoega bahwa bandjirnja kali Hoangho itoe disebabkan perboeatannja Djepang jang telah meroesakan gili gili dari itoe kali. Keterangan seroeapa itoe oleh pehak Djepang telah dibantahjua dengan kekerasau, dengan alasan bahwa Japan beloeom sampai ditempat gili gili jang petjah itoe, jaitoe di Kingshi, disebelah oetara dari Chengchow.

Lebih hebat dari semoeah bandjir jang telah terdjadi di Tiongkok,

Orang orang ahli di Tiongkok telah memberikan keterangan bahwa bandjir kali Hoangho itoe lebih besar dari semoeah bandjir jang telah terdjadi di Tiongkok, lebih besar lagi dari bandjir ketika ditahoen 1935, dimana terdapat djoega* be berapa riboe djiwa manoesia jang menjadi korban.

Banjak sekali kota kota jang mendapat keroesakan oleh mengalirnya air jang deras dari kali Hoangho itoe, diantaranya jaitoe: Kaifeng Chengchow jang letaknja ada disebelah selatan dari provin cie Shantung dan bagian Oetara dari provincie Kiangsu dan Honan.

Beberapa Ingeieurs dari Japan telah menerangkan bahwa kali Hoangho ditahoen 1935 telah merendam daratan dengan kekoetan air 14.000.000.000 kubieke meter dan tanah tanah jang terendam lebarnja ada 300 miji pesegi.

Sedangkan bandjir jang sekarang ini didoeaga ada lebih besar dari pada tahoen 1935 itoe.

Hoangho maoe habis-kan itoe peperangan dengan djalan damai?

Disebabkan kali Hoangho telah mengantjam terhadap pihak Japan dan Tiongkok, maka oentoek mendjaga soepaja itoe air tidak teroes mengamoek terhadap kepada ke doea pehakannja, orang orang Japan dan Tiongkok laloe bersama sama menjingsingkan leogan ba djoenja oentoek menoeoetoe itoe gili gili jang petjah.

Orang-orang Tionghwa meroesakan gili2

Orang orang Tionghwa berbareng dengan bandjirnja kali Hoangho itoe mereka laloe memitjahkan beberapa gili gili jang di anggap penting dan berbahaya, jaitoe dari kali kali Chin dan Mu sehingga menoeoetkan taksiran sampai di boentoentja boelan Juli djoega, masih beloeom bisa habis.

Bandjirnja kali Hoangho

Kali Hoangho jang terhitoeng plying besar di Tiongkok, ketika hari Minggu jl telah bandjir jang loear biasa besarnja, itoe air soedah mengalir kedjoeroesan selatan-timoer di soengai Chialu, dengan melintasi Chuhsien dan sekarang telah sampai di Yenling jaitoe di sebelah timoer dari Hanchang dibe toelan djalan kereta api Peiping-Hankow. Bagian bagian depan dari kotta Kaifeng jang penting telah terendam air.

Chienkiangkou direboet kembali oleh Tiongkok

Kota Chienkiangkou jg soedah beberapa hari jg laloe telah didoe doeki oleh orang orang Japan, se karang bisa dikabarkan lagi ber hoeborg dengan serangannja Tionghkok, jg membabi boeta, achirnja itoe kota telah direboet kembali oleh Tiongkok, sedangkan segala daja jg didjalkan oleh Japan oentoek menghalang halangi masoeknja pasoeakan Japan tidak beroleh hasil apa apa.

SHANGHAI OPTICAL Co.

Gediplomeerd Opticien

PASAR - BAROE 33 — BANDOENG

Adres jang terkenal di seloeroe Indonesia.

Toko Katja - Mata jang paling baik dan boleh di pertjaja, preksa mata di lakoeken dengan pertjoema zonder bajat apa-apa dengan trinia recept dokter.

Sedia segala matjem katja mata dengan harga bersaingan.



Pakean jang nanti membawa Njonja-njonja dan Toean-toean djadi bersinar terang!

Dari itoe, barang bahan boeat kaperloean Njonja-njonja dan Toean-toean, jang ada di kita poenja Toko, semoeanja dapet Korting Besar.

Semoeanja barang tida di kasi naek terlebi doeloe!

Potongan dari 5 pCt, t/m 20 pCt Korting

Omong besar ta' bergoena!

Lebi baik datang dan saksiken pada

Toko Juliana

Gr. Postweg 45
naast Postkantoor Bandoeng

Perhabaran

Istana² Gouverneur

Di Medan dan Makassar.

Seperti oemoem telah mengetehoei maka dienst dari Landsgeboewen dari Departement van Verkeer en Waterstaat di Bandoeng sedang merantjap orntoek mendirikan istana-istana bagi gouverneur di Makassar dan Medan. Mak soednja soepaja segala beaja ditoe djang oleh Gouvernement bante

an dari gemeente Medan ialah se perti djoemlah orang jang pertama tama, gemeente sanggoepakan mendirikan istana Resident.

Dari dienst Landsgeboewen di Bandoeng, maka Aneta dapit kabat terdjata dari rantjangan itoe ongkoenja dari istana istana bagi Gouverneur di Medan dan Makassar dapat dikoeerangkan sedikit.

Rantjangan ini dapat djoega dioemoemkan dalam boelan September jg akan datang dengan keterangan "tawaran jg terbatas" oleh karena beton instructies jg sangat loear sekali. Memang istana istana itoe terdiri dari geyapend beton jg keat

JAARBEURS Record Reclame

Bersiap Tjatat!

Dari tanggal
1 t/m 30
JUNI '38

Jaarbeurs

GABARDINE

Per stel f 14,40

Jaarbeurs

TROPICAL

Per stel f 11,40

Jaarbeurs

Tricot

Per stel f 15,60

Jaarbeurs

Flannel

Per stel f 12,40

Jaarbeurs

Spec. Wooll

Per stel f 18,60

ROEPA - ROEPA KLEUR

WARNA-WARNA TJORAK!

POETIHAN PILIHAN;

1001 Balans p. stel f 4,75

H.V.C. Linnen „ f 5,20

Brilliant Tussore „ f 5,60

Silvercord „ f 7,60

Ksatria „ f 5,90

Narayana „ f 5,30

Tali Roma „ f 6,60

Oesaha's „ f 8,60

Oesaha's

Jaarbeurs - Overjas

(Mantel Gabardine Katoen).

Product baroe! - Mode baroe!

Potongan en model precies bikinan Eropah. Boeat reclame selama boelan Juni didjoel dengan harga:

f 6,60

LAIN BOELAN f 7.50

Mantel hanja sedia sedikit.

Record Reductie

Oesaha's - Tailor

Pr. Soemedangweg 66 Tel. 65 - Bandoeng

Batja dan goentinglah ini roeangan advertentie jang berharga

JAARBEURS, tidak lama lagi akan diadakan!

JAARBEURS, adalah tempat perdoangan MODE!

Oentoek kepeentingan itoe, reorganisatie kita dipertegoehkan!

Critiek-critiek publik jang opbouwend, selaloe kami goenakan oentoek zelfcorrectie, hingga REPUTATIE-nja Oesaha's-Product, semakin berharga dari pada harganja. Kwaliteitnja mengekalkan ia poenja Populariteit.

JAARBEURS ini tahoen pasti akan lebih besar dari jang soedah-soedah.

Boeat ini gelegenheid, kita sediakan VOORRAAD setjoekeopnja dengan spesial at-eran jang origineel.

Sesoeatoe orang jang membikin pakean pada kita antara tanggal 1 - 30 JUNI 1938, mereka akan dapat potongan harga sebanjak:

5 t/m 10 pCt.

Keterangannja lihallah dibawah:

a. Boeat langganan ini soerat kabar

b. Boeat siapa jang belandja ditoko kita dengan bawa goentingan ini advertentie.

c. Boeat sesoeatoe anggota

dari perhimpoeenan (partij)

apa sadja asal menoeo-

djoekkan bewijs lidmaat-

schappnja atau melihat-

kan boekoe tjelangan

nja dari sesoeatoe

Cooperative

Vereeniging.

Boeat loear ko-

ta Bandoeng

jang dja-

oeh djaeoh

bisa de-

ngan soe-

rat dan

mengi-

rim

Prijslijst & Monster GRATIS!

Record Reductie

Oesaha's - Tailor

Pr. Soemedangweg 66 Tel. 65 - Bandoeng

Pemboenoeh ditangkap

Lantaran tidak dikasih pin djan oeng.

Pada malam Saptoe jang baroe laloe ini telah terdjadi soeatoe pemboenoeh in dikampoeng Patje, on dardistrict Rengasdengklok jang amat ngeri sekali. Orang nama Ikoeng telah diboenoech oleh pamanja sendiri nama Idi.

Orang telah menemoe majit di soengai Tjitaroen dekat desa Batoe Radja dengan keadaan jang soedah boesoek. Itoe majit diikat dengan tali. Si pemboenoeh sekarang soedah ditangkap dan dengan

teroes terang ia mengakoei kesa lahannja.

Ia menerangkan djoega bahwa ia telah melsoekan pemboenoehan atas dirinja Ikoeng, oleh karena jang terseboet belakangan ini tidk maoe memindjami oeng kepadanja.

Perkaranja Pak Wongso

Aneta* dapat kabar bahwa perkaranja t LV Wijahamer Jr abias Pak Wongso, akan dihadapkan depan Politierechter Betawi nanti tgl 24 Juni. Seperti dikabarkan lebih doeloe, maka Pak Wongso djoeka kan art 335 dari Kitab Hoekoem. Setelah Pak Wongso ditangkap

maka „Keng Po“ telah mengoem pelkan wang oentoek „Fonds Pak Wongso“ jg sampai kini terkoem poel wang f 1.300.—

—o—

Toean K. Padaherang,

Iai hari Berpri moelai dikirim kepada adres toean dan teroes di tjatat sebagai abonnie

Wang abonement harap toean kirimkan dengan Postwissel.

—o—

Djamoe Tap Doea Keris.



KELOEWARAN
Mevr. LIE TJOE DJOAN
Tjikoedap.teuh 235 - BANDOENG

Terbikin menoreot recept toeroenan Leloehoer, terkenal dari kemandjoerannya boeat bikin baik roepa-roepa penjakit: leleki, prampoeran dan anak-anak Semoea Djamoe dari kita ada dibawah penilikan Dr. R. Room Bandoeng, dalem botol atawa pikjes ada terlampir Verklaringnja.

Poeper-poeper TJAP DOEA KERIS soedah di priksa oleh Dr. H. Heerdjan Bandoeng, menerangkan bahar-bahannja sowa sekali tida mengandoeng rasioen timah. Djika di pake pagi sore bisa bikin BERSIH dan HALOES koelit, srenta baik boeat kesehatan.

Prijscourant gratis kalau minta.

PRIKSA MATA GRATIS

Mata jaitoe salah satoe anggahota badan jang terpenting sekali oentoek kehidoean manoesia. Kaloe mata koerang awas, sama sadja dengan orang hidoep di tempat jang gelap.

Kaloe Toean maoe pake katja mata, djangan sangsi lagi, moesti dateng ke toko kita, tentoe kita aken periksa dengan teliti.

Soeniaradja Optical

Soeniaradjaweg No. 17 - Bandoeng.



Sederhana RECLAMENJA, BESAR SUCCESNJA
Kleermaker jang mengoetamakan kwalit-it dari pada popularitie
Soedahkah Toean sedjapakean pantes boeat Jaarbeurs ?

KLEERMAKER

I. SOEDIA BANDOENG

Aciter Passarstraat: 2

Sedia stock kain setjoekoepnja: Tussore - Tropical - Flannel - Gabardine Wool - Linnen - Khakidriil - enz.

PRACTISCH - ECONOMISCH - TJE PET-SEHAT - SENTOUSA DAN HEMAT; DJIKA TOEAN - TOEAN GOENAKEN: AUTOBUS DIENST

TJAP - MATJAN

TRAJECT:

Tasikmalaja - Garoet - Malangbong - Bandoeng - Cheribon - Krawang V.V.

DJAM BERANGKAT:

BANDOENG - TASIKMALAJA

Via Tjiawi: 5,30. 7,30. 8,30. 10,30. 12. 2,30. 3,45.
Via Garoet: 6,30. 9,45. 11,45. 1,30. 4,30.

TASIKMALAJA - BANDOENG

Via Tjiawi: 4,50. 6. 7,35. 8,45. 10. 12,30. 2,30.
Via Garoet: 4,45. 6,45. 7,45. 10. 1,15.

Krawang-Bandoeng: 6,20 dan 2,30 Bandoeng-Krawang 9,30 11,50

Gaat het om Uw Kleden ?

MAS S ADAK

Heeft ze voor U

Beste Coupe, Keurige Afwerking

Chineesche Voorstraat (Bantjeu) 15a BANDOENG

FILIAAL: Pasar Aloon - aloon

ADRES JANG PALING TERKENAL

BOEAT

- INSIGHE
- CLICHE'S
- STEMPEL'S
- VERNIKKELD



Clichéfabriek TEL. 798
"FA FOENG"

GR. POSTWEG WEST 61 - BANDOENG.



Inilah ketjap jang paling baik, tjap **Banfeng** dan tjap **Panggang ajam** Djangan maoe dikasih laen merk!

Kaloe maoe pake tafel soja tjoba ambil merk **Java k'aart**. tentoe rasanja lezat tida ada bandingannja.

Natuurlijke Geneeswijze VAN

Ch. Hardin Tabib

Soeniaradjaweg No. 8 A - Telef. 1664 - Bandoeng.

Toean-toean dan Njouja-njouja djangan poetoes pengharapan, kapan misi bisa dapat pertoeoengan dar-
Ch. Hardin Tabib, boeat segala penjakit, biarpoe itoe penjakit soeda lama of baroe, dengan **Zonder Operatie**.

Seperti

Wasir (Aambeien), Asthma, Batok, Boeah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoeran, Kentjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloeti Sakit Kepoetian dara (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoek, Koerang Koewat, (Sahwat) dan laen-laen. Semoea perjakit di obatin, tida dipotong (zonder operatie), saja soeda dapet banjak poedjian certificate dari Toean-toean dan Sobat-sobat. Saja harep dateng me-
njaksiken sendiri, djangan sampe kasep (laat).

Bole panggil di Kota atawa loear Kota,

OBAT-OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS.

NADRUK VERBODEN



VORL

Golfl. 107,53 Meter

Sabtoe 18 Juni

- 5.- sore Lagoe Djawa
- 5,45 . Lagoe Soenda
- 6,30 . Berhenti
- 7.- malam Berita s.k. Indonesia
- 7,25 . Lagoe Krontjong
- 7,45 . Berita s.k. Soenda
- 8.- . Lagoe Djawa
- 8,30 . Taman Karestmen, Klen-ting-Koening*
- 11.- . Lagoe Djawa
- 12.- . Toetoep.

Minggoe 19 Juni

- 8,30 pagi Siteran oleh perh: BMI
- 2.- siang toetoep.
- 5.- sore Lagoe Soenda
- 6.- . Lagoe Krontjong
- 6,30 . Berhenti
- 7.- malam Berita Bestuur
- 7,25 . Lagoe Anekawarna
- 8.- . Pidato tentang Mariem Kaboejoetan
- 8,30 . Lagoe Krontjong
- 9.- . Lagoe Soenda
- 11.- . Toetoep.

Senen 20 Juni

- 5.- sore Padvinderuurtje
- 6.- . Lagoe Soenda
- 6,30 . Berhenti
- 7.- malam Berita s.k. Indonesia
- 7,25 . Lagoe Djawa
- 7,45 . Berita s.k. Soenda
- 8.- . Lagoe Krontjong
- 8,30 . Pidato tentang Wadji-
njan pe doedoek kota se-
bagai sosial*
- 9,15 . Lagoe Soenda
- 10.- . Toetoep.

VORO BATAVIA.

Golflengte 105,26 M.

Saptoe 18 Juni '38

- 5.- sore Roepa2 lagoe Melajoe
- 5,30 . Lagoe Djawa
- 6.- . Lagoe Gambang kromong
- 6,30 . Pematjaan soerat kabar
- 7.- malam Hawah diatas piring hitam
- 7,30 . Gamelan Soenda
- 8,15 . Orkest Belloni
- 8,30 . Krontjongorkest "Mena-
ra"
- 12.- . toetoep.

Minggoe 19 Juni '38

- 7.- pagi Mengoetjapkan selamat pagi dengan memperde-
ngarkan gamelan Soenda
- 10.- siang Intermezzo
- 10,15 . Ketoprak dari piring hi-
tam
- 11.- . Krontjong Orkest
- 1.- . beberapa Nasib dan Sair
- 2.- . berhenti.
- 5.- sore Lagoe Tiong Hwa mo-
dern
- 5,30 . Lagoe Arab
- 6.- . Sawer Soenda
- 6,15 . Kleneegan
- 7.- malam membatja Wawatjan
Soenda
- 8.- . Bobodoran Melajoe
- 8,15 . Pendjawaban soerat2 dan
pamberian tahoe oleh pe-
ngerooes
- 9,30 . Radio-toneel Djawa
- 2.- . toetoep.

Senen 20 Juni 1938

- 7.- pagi Lagoe Soenda
- 7,30 . Lagoe Krontjong dan
Stamboel
- 8.- . Lagoe Tiong Hwa
- 8,30 . berhenti
- 12.- siang Gambang Kromong
- 12,30 . Lagoe Melajoe
- 1.- . Lagoe Arab

- 1,30 . Lagoe Djawa
- 2.- . berhenti
- 5.- sore Lagoe Melajoe
- 5,30 . Lagoe Djawa
- 6.- . Lagoe Soenda
- 6,30 . Pematjaan soerat kabar
- 7.- malam Gambang Kromong
- 7,30 . Guitar-Syncopations
- 8,30 . Program "Elek Wat Wils
(Mana soeka)
- 11.- . toetoep

NIROM

Archipelzender PMH 45 Mr.

Saptoe 18 Juni '38

PMH [45 M] Batavia II (190 M)
Bandoeng II [103 M]

- 5.- sore Hawaiian Band
- 6,40 . Lagoe Arab modern
- 7.- . Studio Orkest
- 7,45 . Berita soerat chabar dan
chabar dagang
- 8.- . Melandjoetkan Studio Or-
kest
- 9.- . Wajang Koelit
- 1.- . toetoep.

Minggoe 19 Juni 1938

PMH 45 M, Batavia II 190 M
Bandoeng II 103 M

- 10.- pagi Hawaiian band The
"Star Serenaders"
- 11.30 Mengroewat Studio dengan
permainan Wajang Go-
lek
- 12.- siang Melandjoetkat program
ma mengroewat Studio
- 2.- . Toetoep.

5.- sore Njanjian dari moerid
moerid sekolah Sitoesa
eur

6.- . Oentcek Kepandoean

6,45 . Soera Sech Albar

7.- malam Lagoe Gamb: Kromong

7,15 . Gan elan Kijahi Kenjoet
Mesem

7,30 . Pembijaraan tentangan
boekoe batjaan oleh Ba-
lai Poestaka

8.- . Berita sport (djika adat

8,05 . Lagoe Soenda Kekoek
Tiloe dan Gamelan slen-
dro

8,30 . Toneel dari Shiong Tih
Hui afd. toneel Bandoeng

9,15 . Lagoe Tionghoa Cano-
nese

9,30 . Studio Orkest

11,30 . toetoep

PMN 29 M

11.- . Jong Batak

12.- . Toetoep

PMH [45 M], Batavia II (190 M)
Bandoeng II (103 M).

Senen 20 Juni 1939

5.- sore Studio Orkest

6.- . Lagoe Bali

6,15 . Lagoe Melajoe sebrang

6,30 . Lagoe Arab modern

6,45 . Mana Soeka

6,45 . Berita soerat chabar dan
chabar dagang

8.- . Ketoprak "Darmo Tjeri-
to"

8,30 . Wajang Tionghoa

9.- . Gamelan Soenda

11,30 . toetoep.

PMN 29 M.

11.- . Krontjong dan stamboel

12,30 . Young Arabian Orches-
tra

12.- . toetoep

PMH (45 M.) Batavia II (190 M),
Bandoeng II [103 M]

Selasa 21 Juni 1938

5.- sore Gamelan Degoeng

5,20 . Concert krontjong dan
stamboel

5,50 . Dolanan Gamelan Slendro

6,20 . Lagoe modern

6,45 . Lagoe Melajoe sebrang

7.- malam Haw-hian Timoer

7,15 . Pidato tentang kitab In-
dij

7,45 . Berita soerat chabar dan
chabar dagang

8.- . Gambang Kromong Or-
kest

10.- . Krontjong Orkest

11,30 . toetoep]

PMN (29 M)

11.- malam Krontjong Orkest

12.- . toetoep.

Berita Priangan

Directeur: ALI RATMAN
Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA
Plv. Hoofdred: O. K. JAMAN

Diterbitkan setiap pagi
ketjoeali hari jang dimoeliakan
oleh Uittg BERITA PRIANGAN — Ditetak oleh Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 3 cent.
Langganan f 0.75 seboelan
Advertentie f 0.10 per regel
Bijz. lebih doelo.

LEMBARAN KEDOEBA

Kaoem istri haroes pandai membatja dan menoelis.

Soenggech perloe sekali, kaoem poetri pandai menoelis den membatja, karena seorang poetri pandai membatja dan menoelis, ten toe pikirannya lebih terang dan lebih pandjang dari pada poetri-poetri jg ta pandaj membatja dan menoelis. Dan djoega bisa ambil tianto-tjooto dari boekoe batjaan, mana jg baik dan mana jg boe roek, mana jg betoel dan mana jg salah, Begitoe djoega tingkah lakoe tentoe bisa membedakan Pengatabeacaan dan pemandangan tentoe lebih loes, Dan semangtin djaoeh pergatahoesannya, tentoe semangtin tahoe batja dirinja. Kalau bisa membatja, menoelis, bisa pada menggambarkan, ape pikitan kita d dalam hati, seperti oemoemja bila familie djaoeh, bisa meri tahoe bagaimana ke adaan kite, dan bagaimana ke adaan familie itoe. Tjcha kalau tida bisa batja, saandenja trima sce ar, moesti minta pertoeoengan lra orang, soepaja dibatjakenna.

PENDIDIKAN

Sekarang saja moelai lagi dengan saja poenja dongengan jang mirip dengan soal pendidikan.

TJINTA KEPADA SIAPA?

Mardi seorang anak laki laki jang baroe beroemoer 5 tahoen, tapi ia soedah bisa bitjara dengan lantjar sekali, roepanja itoe anak ada mempoenjai watak jang baik, boeat mendjadi toekang pidato.

Iboenja sangat bangga n atas segala tingkah keakoean anaknja itoe, teroetama sering sekali anak itoe dladak bitjara, banja sajang pertanjaan pe taujaan iboe kepada anaknja itoe, pertanjaan jang boekan pada tempatja.

Tempo tempo anak itoe diboe atoja ketawaan, kalau kebetoean sda te angga jang datang ke sitoe dengan membawa anaknja masing masing.

Kebetoean tetangganya itoe mempoenjai anak perampoean j, oemoernja lebih moeda dari pada Mardi, bernama Mari.

Iboenja Mardi memanggil anaknja. Mardi l Mardi kemirilah ke moel ini kekasmoe datang, toeh

lihat Mardi selaloe bermain main dengan perampoean ez ez Ta pi itoe iboe roepanja loepa bahwa ia sendirilah jang merasem beuh birahi pada anaknja itoe selagi Mardi masih anak anak sekali.

PERKATAAN KASAR

Djoemin adalah seorang anak laki laki jang baroe beroemoer 6 tahoen. Itoe anak sangat nakal nja, semangtin besar ia adalah semangtin nakal.

Maka oleh karena itoe, setiap hari Djoemin dapat marah dari iboe dan bapanja.

Sajang iboe dan bapa Djoemin itoe, djika marah ada keterlaloan, sehingga sering kali mengeloearkan perkataan jang kasar, dengan pertanjaan babi dan andjing oem pamanja, oleh karena sangat djengkelnja.

Memang betoel, Djoemin itoe takoet sekali, segala perboeatan nakalnja itoe diketahoel oleh iboe dan bapanja.

Oleh karena setiap hari Djoemin selaloe mendengar perkataan

diri, seorangpoen tak boleh membatja.

Se ljak itoe diapoen moelai mem bantoe soerat soerat berkala dan sampai sekarang banjaklah boekoe karanganja jg amat menarik, karena bahsanja jg bersahadja itoe, sehingga ia mendjadi peagarang jg disajangi bangsanja.

CHRISTOPHORUS COLUMBUS, Itoe peadapat America dalam tahoen 1447. Bapaknya kadang kadang tinggal di Genua kadang kadang di Savona, sehingga tak dapat kita tahoe dengan pasti tempat keahirannya jg sebenarnya. Karena peladjaran, mana banjaklah pengalamannya tentang Laetan Tengah dan Atlas tika, sedangkan penghidoeanjanja waktoe dia di Portugal memboeat peta-peta Lioet. Karena itoe masalah satoe tjita-tjitanja oetoeok mengoendjoengi ladia meloeloe Barat.

Waktoe Fernam Mritna [bichivadernja], pada siapa radja Portugal meogatoel segala kesalahannya, minta advies pada Tescanel, seorang tabib dan orang pandai ilmoe boemi [cosmographic]. Tescanel dengan semangat berkoerix menoelis, dengan pandjang bibir tetaang kemoektinan pelajaran ke Azia dengan meoedjoe ke Barat, memboeat pola satoe peta

sa hani (sektang Watlin Island) dan orang Spanyol jang menjangk ba bahasa tanah itoe ialah Asia, menamai poelau itoe Indjon Columbus menanggal dalam tahoen 1506.

SIL WALTER CHRYSLER, Seorang machinis pada soeatoe bengkel di New York, Tjita tji tanja soedah lama dikandoengnia bendak mempoenjai fabriek mobil sendiri, Siang malam ia bekerdja bersembaja: "TIME IS MONY" dan dalam masa 2 tahoen sadja ia diangkat djadi Directeur Buick Motor Corporation dan Oader Directeur General Motor Corporation. Dalam tahoen 1919 ia min tak berhenti, sebab mempoenjai banjak kapitaal jang dikoeempoel nja sedjak ia djadi machinis, se daag thorie aerta praktjspoen tersimpan dalam dadanja.

Banjak halangan halangan dan rintangan rintangan jang dideritoe, tapi dengan tabah hati, seala gala ia dapat ditangkisnja, boekan moendoer, tapi lebih giat dari biasa. Maka moelilah ia mem boeat mobil jang diberinja nama Chrysler. Dalam tahoen 1924 mobil jang diboeatnja ini diper tonatkan pada tentoonstelling di New York deagan pedjian dari segenap pihak, Sekarang ia soedah djadi multi milionair.

Kalau berpergian, kita tidak akan kasar, sebab boleh batja tonggak-tonggak di tepi djalan Djika akan berpergian pakai kereta api, lantaran bisa batja tarif-tarif, tentoe distation tida terlsoe lama toenggoe, djadi tidak boeang tempo pertjoemah, Terang sekali, membatja dan menoelis itoe besar faedahnja. Apalagi djika mengingat, jg poetri-poetri itoe, dimana soedah sampai waktoenja moe djadi iboe. Disitoe lah kita dibri koewadjiban sama jg maha koewasa moesti pimpin anak kita se dari waktoe didalam kandoengan, sampai lahira ja dan teroes meadi diknja.

Kalau mengingat begitoe besar tanggoeangannya, kita ksoem iboe moesti ati-ati betoel-betoel dan baik-baik merawat mendjaga, dan mendidik anak itoe jg sebenar-besarnya, agar soepaja itoe anak mendjadi manoesia jg rempoerna kelak dikemoedia hari. Oleh karena anak itoe dari moelai cemoer 40 hari, soedah tahoe sama iboenja, djadi segala pengadjaran (dikan) iboe lah jg moela-moel, memberi pengadjaran perasaan kemoesian. Boeh dibileng iboe itoe adalah de le leermesters.

Begitoe djoega mendjadi patih nja didalam roemah tangga.

I. R.

kamoe tjita kepada Mari boekan? Ja — kata Mardi — saja tjinta kepada Mari.

Soeka — kata iboenja — kemoe kawin dengan mari?

Ja — kata Mardi — saja soeka kawin.

Ez, ez ez.

Sebetoean Mardi sendiri, be loem tahoe apa artinja tjita, dan be loem tahoe poela, apa artinja kawin.

Iboe dengan tetangganya itoe, tertawa gelak gelak mendengar djawaba Mardi itoe, jang bisa bitjara, seolah olah seperti pembitjarannya orang toea.

Ampir saban hari, Mardi dibawa main-main oleh iboe dan tetangganya itoe, dengan matjam matjam perkataan jang ampie seroepa dengan jang terseboet tadi.

Beberapa tahoen telah liwat, liwat, sekarang Mardi telah doedoek dibangkoek sekolah Betoel sekali Mardi itoe seorang anak jang pandai. Tapi salan j, salang lah, sajang sekali, setelah Mardi doedoek di 7, ia tidak bisa mele djoeatn sekolahnja, sebab hatinja teraloe moedah kena ganggoean perampoean.

Hatinja sangat lemah, karena birahinja sangat berkobar kobarena pengatoeh tjinta.

Iboe sangat merasa masgoel me lihat anaknja tidak madjoe dalam sekolah, sangat djengkelt keloe me

jang kasar, tidak heran dika didalam perasaannya Djoeminpoen tertanam perasaan jang kasar poela.

Pada soeatoe hari, Djoemin poelang dari main-main, didjalan raja ia menangis dan dimana birinja berloemoeran darah.

Iboenja Djoemin kaget sekali, mel hat anaknja itoe, serenta Djoemin ditanja, kenapa birinja berdarah, maka Djoemin kasih ke rangan bahwa ia ditabok oleh temannya jang lebih besar dari padanja.

Kenapa—kata—iboenja kamoe ditabok.

Ja,—kata—Djoemin—waktoe saja bersada goerau, saja soedah bilang babi dan andjing, kepada teman saja itoe. Entah apa sebabnja, teman saja itoe telah poekoel kepada saja.

Sekarang baroelah iboe itoe sadar, bahwa anaknja ditabok orang lain itoe, sebenernja adalah kesalahannya iboe bapanja sendiri, selaloe mengeloearkan perkataan kasar kepada anaknja.

Pembatja jang terhormat, seke an sadja saja poenja dongengan pada minggoe ini. Lain minggoe dika tidak berhalangan saja akan landoetkan lagi, dengan lain lain dongengan jang boleh djadi berfaedah boeat pendidikan.

Widarsih Soeraatmadja.

Peta dan telisannya itoe tiba pada tangan Columbus dan karena itu bertambahlah keinginnja bendak memampakan tjita2nja. Setelah bertahoen2 minta bantoean kepada radja Portugal tidak djoega dapat, schir2nja deoer bersoesh pajah poela radja Spanyol memberikan pada Columbus pada 3 Augustus 1492 sesoedahnja orang2 Arab dikalabkan di Granada, 3 boeah kapal oetoeok pelajaran itoe.

Pada 12 October 1492 baroelah tampak daratan, sesoedah beberapa lamanya menaang, goeng ez b dan sengsara, jang didiami oleh bangsa jang masih telandjang, Me reka menamai poelau itoe Guay

RAYMOND POINCARE, Dja go politiek Perantjis jano terkensil.

Lahir dalam tahoen 1860 di Bar De Duc di Lotharingen, oesia 26 tahoen ia dipilih sebagai L'd d'et Alg: Rasd dalam Mass-Departement. Setahoen kemoedian di angkat djadi anggota dari Kamer, Dalam oesia 33 tahoen Poincare telah djadi minister Onderwijs, Schoone Kunsten dan Eeredienst, Oesia 43 tahoen diangkat djadi senator jang paling moeda pada pihak oemoer, tapi toea pengalamn, 9 Tahoen kemoedian ia me leakkan djabatan ini, karena ia diangkat djadi President Republik Prantjis. Meninggal dalam tahoen 1934, R.

BLADVULLING

Oemoer manoesi, dipoekoel rita 33 tahoen. Seper empat dari pada djoembilah manoesia didoena dibawah oemoer 7 meninggal doenia dalam oesia 17 tahoen

Orang-orang jang telah kawin (bersoemi atau beristeri) ternyata lebih pandjang oemoernja daripada orang-orang jang tida kawin. Dan jang paling pandjang oesannya, ialah mereka jang hidoep dengan sedang [sederhana] dan soeka bekerdja. (J.B.)

Para djempolan Doenia.

FRANK LATEUR alias STYN STREUVELS. Lahir pada tahoen 1872 dekat Kortry: di Belgie, seorang pergarang proza jg paling besar di Vlasaderen. Sifatnja pemisim, banjak berpikir dan soeka mengarang, membatja boekoe2 jang berfaedah. Moela-moela djadi toekang roti, Boekoe-boekoe jg paling tebal itoe lah jang sangat disoeksnja, isinja ditelannya boelet-boelat, mengert: atau tidak, ti

dak ambil poesing, membatja... membatja... itoe lah permintaannya setiap hari. Satoe kedjadi ar jang berarti padanja, ialah waktoe dia membatja Vondel's Lucifer karangan Vondel's. Seljak itoe kelaparan dan kehaoesannya membatja tidak habis2nja. Baha sa Djerman, Inggeris, Noers Rusia dipeladjarinja dengan giat. Moela moela dikarangnja boekoe boekoe ke jil oetoeok ditinja sen



Dalam pelajaran perloe mamah
Tablet Balashin Sai tjap Matjan.
boeat ilangkem mabok laeot,
kepala poesing dan segerkan badan

BISA DAPAT BELI DI SEGALA TEMPAT

Keadaan didaerah Semenandjoeng.

II

KOTA DAN KAMPOENG

Bila hendak tshoe hal keadaan pendoeoek pergilah ketampoen; hal ini berkenaan sekali keadaan nja di Malaya ini; karena pendoeoek bandar2 didalam Perak 85 pCt. bangsa Asing.

Nampaknja lama lagi baharoe bangsa Malajoe dapat mereboel kedoeoekan "oetama" dikota? itoe, dalam 10 a 20 tahoen lagi, gamaknja. Sebeloemnja "struggle for life" yang tadjem mendongong bangsa Malajoe—Perak dan Kedah kekantjiah perdojoangan hidoep, nistjaja keinsja fan prjaja akan merebak. Saja dapati hal keadean bangsa Malajoe disini, keadaannja presies sebagaimana ke adaan bangsa kta di Sumatra masa 20 a 25 tahoen jg lampau. Gadjil ratoesan bagi anak2 Melajoe disini boekan lah mengadjaibkan, sedang mereka jg bergadjil dari 100 sampai 250 dollars itoe hanja keloearan Anderson—School belaka, jani H.I.S. di Indonesia. Bila ia bersekolah di St. Xaviers (Penang) atau Raffles Institute (Singapore) gadjinja sampai 500 dollars seboelan.

Tidaklah 20 a 25 tahoen jang lampau di Sumatra lepasan H.I.S. mudah mentjari kerja dengan gadjin f50—seboelan? dan lepasan Mulo f75,—sampai f150,—seboelan?

Zaman Emas itoe bagi kita di Indonesia soedah lampau! Disini keadean itoe baharoe bersemi, poetera2 Melajoe merava se nang liang. Gadjil goeroe bantoe f45—sampai f125—sedang goeroe kepalaan bergadjil f150—sampai f350.—Goeroe2 itoe boekan mengadjar disekolah "orang Puteh" melainkan sekolah Melajoe (Inlandische-school)

Bila saja tanya sianoe: berapa kah gadjinja? Sianoe berapa? Maka djawabnja adalah sebagai jg, tertera diatas! Ratoesan ringgit seboelan! Orang Melajoe disini boekanlah miskin meainkan terdjoemlah pada kaem toaneis. Sajang! Sebagaimana binjak berlakoe di Sumatra: kekejaan jang beratoes riboe ringgit, ditiggalkan, sianoe toea djadi peoeske oentoek anak2nja. poenah dihamboer2kan pada Bidadari Doenia dan Sang Alcohol! Tapi, bangsa Melajoe jang kaja raja masih bnjak.

Pendoeoek jang mempoenjai tin-myca boekan sedikit, dan tnah masih loeas oentoek dioesahkan djadi onderneming getah, njloe ataupun tendang padi.

Belainan dengan di Penan (Straits) adalah dikeradjaan Kedah dan Perak (begitoe djoega dilain lain keradjaan Melajoe Bersekoetoe) jang mendjadi Voorzitter pengadilan (Magistrate) ialah orang orang Melajoe, kebanjakan kaem bangsawannja.

Pemoeda pemoeda Melajoe di golakkan djadi voluntaris (militie) dan bendera poetih, koening, hitam dari keradjaan Perak berkibar kibar diatas motorboot, bas dan toko bila adahazi keramaian

Taifeng, nemanja sadja me noedjoean asalja dari bahasa Tionghoa; pendoeoeknja teatoelah ta'leia 85 pCt. Tionghoa. Disini terdapat seboeah museum jang aneh aneh isinja, Kuala Kangsar dimana ada astana Sulhan, adalah djadi iboe kota, tapi, ta'lama lagi akan dipindahken ke Ipoh.

Di Ipoh soedah dirantjangan mendirikan gedoeng gedoeng Governement jang baroe, dengan be grotting 2.000.000 dollars Di Kuala Kangsar ada terdapat banja Melajoe berkedai, keadaannja se bagaimana Tdj. Poera.

Di Ipoh dalam rantjana jang loe keadaannja soedah saja oerakan; tinggal sekarang penting d oeraknja dari hal pendoeoek di kampoeng kampoeng. Di Lower (Beneden) Perak pendoeoek anak

(anak negeri) kebanjakan berasal dari Indonesia, tapi soedah teroes teroes temoeroen disini.

ASAL DARI TAPANOEELI

Di Pusing, Batu Gajah, Chemor, Telok Anson 75 pCt, pendoeoek berasal dari Zuid Tapanoeeli (Mandailing) sehingga baniek jang bergelar "Raja" dan ta' sedikit mendjadi tonnairs. Ne nek mojang mereka teroeset dalam peperangan Perak masa doe loe, dan semendjak 100 tahoen jang laloe, merekapoen berkemb bang biak, dan bertambah tam bah djoega djoemlah jang datang dari Tapanoeeli.

Tapi, meskipun Mandailingers itoe beroentoeng disini, tidaklah mereka semoend oer dan setjerdik orang Minangkabau di Negeri Sembilan (tentang ini kelak pen. akan toetoeerkan).

Bahasa jang dipakat sehari hari ialah basa Melajoe, tapi bahasa Mandailing ta' diloeapkan; samantiaranja dengan orang Mand. di Deli.

Keradaan Perak maeoer2 Kedah membedakan pendoeoek jg berasal dari Sumatra dengan Bampoeoetara—Asli. Ploesang mendapat gadji bagoes bagi poetera Sumatra sempit, sedang bagi Melajoe Perak dib erakan kesempantan itoe lapang2. Satoe kepriatjangan bila dipikirkan dalam2, karena Melajoe-Perak jg dikatakan Boemipoetera—Asli itoe. boekan lain dari pada berasal dari Sumatra djoega.

Sumatra is the cradle-bed of the Malays, kata kaem anthropologist. Tapi, masa mereka mengembara ke Semenandjoeng in telah lebih 200 tahoen sehingga ta' dapat mereka lagi mengingat terombonja. Pendoeoek Melajoe Perak ta' begitoe besar djoemlah oja, sebagaimana halaja di Deli, Serdang dan Langkat.

Di Lower Perak ini djoega pen. djoempal pendoeoek jg asalnja dari Tobalanden.

Satoe kamp. diberi nama BATAK RABIT, dan lebih 75 th. j. l. mereka itoe di "weri" ke Perak ini oleh pendoeoek Zuid Tapanoeeli. Anak tjoetjoe orang Tobaitoe soedah meloeppakan bahasa asalja, poen mereka sama sekali memeloek agama Islam, dan dinaturaliseerd djadi rakjat Perak.

Kata orang2 toea disini 25 th. j. l. masih didjoempal orang2 Tobaitoe toea2 di kamp. Batak Rabbit, betindik telinganja.

Tapi, ada djoega didapati antara nama2 mereka itoe, nama seperti "Teba" jaitoe origineelja "Teba"

Dekat kpm. Batak Rabbit itoe d'djoempal kamp. orang2 Djawa dan Banjar. Keboen2 njloe dan getah mereka loeas-loeas dari 2 sampai 3 acre peri penghidjoepan mereka didalam ketjoekoepan. Pen. dengar sawaktoe harga njloe (copra) dan rubber memboeboeng, adalah keroyalan orang2 Djawa dan Banjar sangat loeas biasa sekali. Dari hal tanah oentoek dioesahkan disini masih loeas.

Di Soengai Manik diadkan Reservatjoes, tanah kolonisatie, jg smat loeas, tiap2 satoe roemah tangga boleh dapat seloes 2 acres, dengan bajaran 6 dollars sbadja, oentoek ongkos soera grant.

Tjoema tansh itoe boleh dioesahkan dadi benjang (sawah) ta boleh ditanam toemboehan jang lain.

Sajannja, iktier berniaga hilang lenjap nampaknja dari bangsa Melajoe, dikota2, toko2 100 pCt didalam tangan bangsa Asing. Membanding dengan keadean bangsa kita di Indonesia, keadean ini tentoe akan berobah djoega relak. Bangsa kita terkenal sebagai bangsa jg ahli darihil berniaga; tjoema kekalabarnya ia ah "soeks mentika".

Karena lapangan memboeroeh

masih loeas, dan hasi keboen masih mentjoekoepi maka penjakit "meniko", tadi mendjadien mereka malas memboeka kedai pernia gaaa.

Struggle for life, beloeom begitoe hebat; tanah masih loeas, sedang pendoeoek hanja 2.000.000 djiwa

Di Sumatra pendoeoeknja sebanjak 6.000.000 soedah terasa kesengitan perdjoesangan hidoep

Ke FMS ini setiap tahoen kedatangan immigranten Tionghoa beriboe djoemlahnja. Pendoeoek Tionghoa di Semenandjoeng ada sedjoemlah 1.700.000 djiwa sedang di Indonesia tjoema 1.230.000 djiwa (meneroet tjtjah djiwa ta hoen 1935).

Politiek pintoe terboeka di Semenandjoeng ini menjebakkan bangsa Tionghoa dan ladia ber toebi toebi merantau kemari; sedang bangsa kita Indonesia ada jang ditolak apabila diketahoel maksodnja kemari hendak mentjari pekerdjaan.

Apabila di Indonesia semangat berloemba lomba dalam handel en industrie soedah berkobar dan berboeah, adalah disini masih ter bengkalal, lagi.

Berpoeloeh kali disini didoeal saadelen (shares) oentoek meodikan N.V., sebegitoe kali gagal dan jang menjedihkan hati ialah wang jang soedah terkoempoel itoe habis poenah dimakan rajap

Dengan demikian ke doerlah nati orang hendak menoeandjoe seboeah company (ny) Melajoe jang berkapital besar.

Sjoekoer disini ke lai cooperative masi kokoh; tiap-tiap groep pe makan gadji mendirikan cooperative-winkel sendiri. Di Medan ke lai cooperative (sjarikat) da'm tjan 1921 sampai 1927 berpoeloeh poeloeh berdit (ingat Kedat Se pakat, Petisah, Cooperative DSM Kedat Sjarikat Sei Kerah, enz tapi satoe persatoe lambat laoe jeloeng tikar. Sebanja? Ta'oer sab tanja! Moega-moega penjaki cooperative di Medan seloeroeh ladoe ia itoe djanjan mendjanj, sit kemari! Dengan slow and steady. Kita harap bangsa kita Melajoe dapat memperbaiki kedoeoekannja; meniggalkan marwah nja, dan teroes mendesak kekota kota djanjan terpentjil sadja didesa adanja Masa itoe akan datang djoega, tapi mestilah ditoeeng goe generation baroe; karena merkalah jg boleh mengangakat derdjat bangsa dan noesanja, merkalah jg dapat mengerti kehendak aliran zaman.

KAOEM MOEDA.

Di Kedah dan Perak ini kaem orthodox menakoeti benar sepat terdjang kaem moeda! Dengan k.m. soedah sama makloem kebedaknja ialah paham jang radikal dalam agama; meskipun bagi kita di Indonesia soal paham itoe soedah bersikap liberaal. Disini berlainan betoel. Saja jg mengedjar rejjara modern; isakan terdjeroemoes, dilarang mengedjar oleh karena (kerap kali) ditjajah oleh pendoeoek. Pendek, perasaan kolot disini masih tebal; fanatisme ta' dikenal mereka; dalam agama, konon poela dal politik.

Dari seorang terpeladjar Melajoe saja dengar is mengo tjapkan. Apa goena kita berpoltic padahil soedah senang dan emind b.wab British; dan intelligentsia jang mengoetjapkan ini soedah melawa ke Cairo langsoeng ke Palestina

Tapi, seorang pemoeda India menaroech sy'pathy pada gerakan kebangsaan Indonesia dan ta' adjoeb mendengar poetera Indonesia keal baik siapa Nehru, Gandhi, Patel, Subha Chandra, Bose, Tagore, Mrs. Naidu etc. tatkala mengoetjek diatas bus dengan pen.

S.s. kabaz Melajoe (zonder telegram dienst) (10 cent) sehingga si intelligentsia Melajoe lebih soeka berlangganan s.k. laggeris dari pada tri-weekly atau bi-weekly itoe.

TOONEELSTUK GELOENG TJIJODA

dari boekoe roman bahasa Soenda karangan: BARMARA

Ditambah dikoerangi dan dibikin tooneelstuk oleh ARIFFIEN

3) Bagian ke II

Orang-orang di Station Tjitja lengka berlari larian menoeoeloe Hendarsih jang menggeletak diatas peron dengan keadaan ping san.

—Angkat! . . . —katanja Station chef—bawa diwachtkamer dan tjarikan taxi!

Tidak lama lagi Hendarsih teroes dibawa di poliklinik Tjitja lengka. Setelahnja dirawat oleh mantri verpleger jang ada d's'oe, baroe Hendarsih ingat kembali

Orang-orang jang ada ditoe poliklinik menanjakan apa sebabnja Hendarsih sampai begitoe Akan tetapi semoea pertanjaan hanja djawab dengan . . . "Saja . . . djatoeh".

Setelah Hendarsih sehat kembali, ia laloe meneroeskan perdialanannja ke Tasikmalaja kira kira djam 7 malam, ia baroe sam palah disaua.

Kebeoelan Hadji Boediman orang toeanja Hendarsih, sebanja ia sembahjang magrib sedang berdoeok - doeoeokan diserambi moeka roemahnja, sembari memegang tasbehnja. Serenta melihat anaknja datang, bahkan ia mendjadi kaget, dan memboeroe Hendarsih sambil memanggul isterinja, seketika itoe poela Hendarsih teroes menangis. Ia membilangkan apa jang telah terdjadi, dari moelai ia berkenalan dengan Moehidin sampai djatoeh dari trein di Tjitjalengka.

Mendengar pembitjaraan Hendarsih jang minta dikasihani itoe, Hadji Boediman teroes sadja marah, dan membantingkan Hendarsih dari atas divan.

—Hendarsih! . . . och, kenapa kau tidak maeo memboenoeh diri sadja! Kau hamil dari Moehidin? O, Toehan! Kenapa Toehan biar kan sadja orang jang seperti anak sadja ini! Akoe minta soepaja Toehan memboeka boemi, djepitlah Hendarsih ini sampai mati!

Apakah tidak ada petir jang besar?! Sambarlah anak sadja jang doerhaka ini.

— . . . Ampoen . . . terak iboenja Hendarsih serenta ia menjerang kepada soeaminja:

—Kang Hadji! Kenapa begitoe kedjam? Djangan, dianganlah batorja loear dari batas! Hendarsih, adalah kita poenja anak jang sa toe satoenja!

—Akoe tahoe, bahwa Hendarsih memang kita poenja anak jang sa toe satoenja! Akan tetapi, ia poenja perboean jang seperti binatang itoe, akoe tidak ingin melihat s'ehelah mata. Apa kau tidak maeo, Hendarsih mempoenial anak djadiah? . . . Och Hendarsih, Hendarsih kalam akoe tidak mengindahken hoe

koem hoekoem, soedah barang pastilah akoe boenoeh kau sehing ga mati . . . Sajang, . . . sajang ada hoekoeman Igama dan Negeri —Akoe telah ongkosi kau dari moelai ketjil hingga besar, soepa ja kau mendjadi anak jang pan dai, mendjadi penoeandjoek dalam bagi kaem iboe jang kesasar, tapi . . . salang, seriboe kali sa jang . . . kau soedah membikin itoe nodi jang tidak moedah bisa ditjoeti, bersih lagi.

—Hendarsih! oentoek mendjaga keselamatan kau sekarang djoega kau lekaslah pergi! Akoe tidak ingin melhat lagi kau dengan se belah mata . . . Moelai ini djam, akoe tidak akan mengakoel lagi kau sebagai akoe poenja anak.

—Och! Moehidin! akoe tidak mengira bahwa kau adalah seorang jang tidak mengenal boedi! Akoe tjoekeop tjinta dan sajangi kau! Bahkan, djebakkan kau poenja orang toea telah tidak mam poeh lagi oentoek mengongkosi keperfoean sekolahmoek, akoe sendiri soedah keloearkan oeng begitoe banjak, soepaja kau mendjadi orang terpeladjar jang penoeh dengan rasa kemoes aan.

Akoe poenja anak Hendarsih jang sa toe satoenja, akoe hidang kan oentoek kau! . . . tetapi . . . tetapi . . . sebeloem mestin a kau petik itoe bangsa jang ada di Hendarsih kau sendiri soedah hinakan Hendarsih, jang berarti djoega hi nakan akoe poenja diri dan kehor matannja ketoeroenanoe.

Hmmmm! apa boleh boeat! Dari pada akoe moesti memikoel nodi jang sedemikian besarnja, lebih baik Hendarsih keloear dari ini roemah! Kau berangkatlah setan! . . . kau pergi! . . . Sam bil bitjara begitoe, Hadji Boediman laloe bantingkan pintoe roemahnja, ia teroes masoek dikamar tempat sembahjang sembari minta minta kepada Toehan jang ma ha Essa, soepaja Toehan memberikan selamat kepadanya.

Iboenja Hendarsih melihat Hadji Boediman begitoe marah laoe djoek Hendarsih dengan menangis:

—Anakoe! Kenapa kau berboeat begitoe? Kau hingga ichias oentoek mentjemarkan nama baiknja familie kita, Hendarsih! Pantas sekali kau soedah lama tidak mengirmit soerat kepada iboe, sebab kau terganggoe oleh itoe hawa tjinta.

—Soedahlah iboe! Saja terima berdoea, akan tetapi dibelakangnja kedoesan saja itoe, saja tidak akan tinggal diam, saja akan beroesaha sekoeat koenja tenaga oentoek mentjari Moehidin hingga berdoempa.

BLAD VULLING

Seorang toekang gambar dari Connecticut baree baroe ini telah rampoengkan seboeah pigoera jang 43 tahoen lamanja ia ker dakan. Sebelloemnja ia moelai mem oikin pigoera itoe lebih doeloet ia telah bikin 100.000 gambar stidie dari boeroeng boeroeng dan pepoehoenan di Amerika Oetara.

Dalam tahoen 1933 diseloeroeh doenia soedah dibikin 200 film. Dari ini djoemlah 510 terdapat di Amerika, 190 di England, 145 di Duitsland, 140 di Frankrijk, sedangkan Japan sendi

[S.s. kabaz Melajoe (zonder telegram dienst) (10 cent) sehingga si intelligentsia Melajoe lebih soeka berlangganan s.k. laggeris dari pada tri-weekly atau bi-weekly itoe.

M.M.P.D.

Kelang May 24, 1938.

ri telah bikin 750 film. Jang lainnja terdaot dilain lain bagian doenia.

Baroe ini orang telah bikin pemeriksaan dioedara dengae pe sawat terbang, tentang soera soera jg kedengaran sampai djoeh diatas oddara. Ternjata soera jang paling djaoeh bisa kedengaran ialah poepoet locomotief Soera ini 3000 me'er djaoeh nja masih bisa kedengaran. Boenif senapan bisa didengar 1830 meter tingginja, salak andjing 1800 meter. Soerakan atau teriak kan menoesia paling tinggi tjoema bisa d.dengar 1500 meter

Djoemlah bahasa jang diper goenakan dalam pergoelan hidoep diseloeroeh doenia ini, sekarang ternjata ada 3064 matjam.

Diseloeroeh doenia, Igama jg dipeloek oleh bermatjam matjam golongan dan bangsa, berdoem lah lebih dari 1000 matjam